
BULLETIN
MUNICIPAL

2024



Bulletin municipal
2024

2

Sommaire

              

  Éditorial  � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 3

  Affaires scolaires � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 4

  Urbanisme  � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 5

   Travaux, bâtiments, cimetières,  
énergie et matériel � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 6

  Finances � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 9

  Économie � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 10

  Agriculture  � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 13

  Le CCAS � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 14

  L’envie de Soi  � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 15

  Environnement - Cadre de vie � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 16

  Circulation & sécurité � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 18

  Mot de l’opposition � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 18

  Sport, Culture et Jeunesse  � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 19

  Fêtes et cérémonies  � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 23

  Calendrier des manifestations  � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 27

  France Services � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 30

  ADMR � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 30

  Informations diverses � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 31

  CCVM � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 32

  PNR  � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 33



Bulletin municipal 3
2024

              

éditorial

Madame, Monsieur,

Le bulletin municipal est devenu un rendez-vous  
annuel avec vous, qui me permet de vous rendre compte 
de l’activité de notre chère commune, Villers le Lac.
En ce début d’année 2025, je vous présente mes 
meilleurs vœux pour cette nouvelle année qui commence 
et qui, je l’espère, sera plus apaisée au niveau national et 
international que l’an passé. Que vous souhaitez de plus 
que la santé, la paix, ou des instants de bonheur ? 
Chacun choisira son vœu le plus cher. La vie n’est pas 
toujours un long fleuve tranquille, mais à Villers, nous 
avons la chance de vivre dans un cadre magnifique où 
l’on peut pratiquer toutes sortes d’activités : marche, vélo, 
course, trail, ski de fond et alpin, raquettes, canoë, 
paddle, parapente, pêche, chasse…
Après la formidable parenthèse des Jeux olympiques à 
Paris, ainsi que le Tour de France Femmes, que nous 
avons suivis avec fierté et chauvinisme, la réalité reprend 
le dessus.
L’année 2024 nous a permis de terminer les importants 
travaux de réseaux commencés depuis trois ans. Protéger 
l’environnement commence aussi par le traitement des 
eaux usées. Certes, cela perturbe la circulation, mais la 
tranquillité est désormais assurée au niveau de 
l’assainissement pour les soixante années à venir.
Nous avons réussi à mettre en route six projets 
structurants pour la commune :
Les travaux de création d’une nouvelle cantine ont 
débuté dans le bâtiment communal dernièrement acquis.
L’extension des ateliers municipaux, après quelques 
freins techniques dus aux nombreuses études de sols, 
commencera ce printemps. Une fois terminé, ce nouveau 
bâtiment permettra de tout centraliser et ainsi de gagner 
du temps pour les équipes techniques.
La réhabilitation complète du court de tennis « Jean-
Claude Moyse », à côté de la salle des fêtes. Les joueurs 
de tennis pourront ainsi retrouver le premier court créé à 
Villers-le-Lac.
La création d’un terrain synthétique de foot aux Veuves, 
qui complétera l’offre sportive et libérera la Griotte en vue 
de la création, plus tard, d’un parcours urbain.
La construction de la maison des associations en face de 
la salle des fêtes. Ce projet vous sera présenté plus en 
détail prochainement, car les plans sont en cours. Les 
associations nous ont fait part de leurs besoins, nous en 
avons tenu compte et nous vous présenterons ce projet 
au printemps. Le cabinet d’architecte travaille 
actuellement sur ce dossier.
L’extension du cimetière des Côtes, une nécessité qui 
concerne tout le monde.
Bien entendu, en plus de ces projets importants, les 
travaux liés aux bâtiments et aux routes seront suivis de 
très près.
Le collège Jean-Claude Bouquet, site de Villers-le-Lac, a 
été inauguré à la rentrée scolaire et c’est une véritable 

réussite, architecturale et fonctionnelle, qui est dotée 
d’équipements numériques très modernes. Je profite du 
bulletin municipal pour remercier chaleureusement le 
Département du Doubs et plus précisément sa 
Présidente, Christine Bouquin, qui a entendu mes 
arguments et compris les enjeux qu’un collège 
représentait pour notre commune.
La nouvelle station d’épuration sera achevée en 2026 et 
sera à la pointe des nouvelles techniques de traitement 
des eaux usées. Ce lourd et coûteux projet, porté par la 
CCVM, ne concerne que Villers.
Villers-le-Lac, deuxième ville en nombre d’habitants du 
Parc Naturel Régional du Doubs Horloger et de la 
Communauté de Communes du Val de Morteau, est très 
impliquée dans les décisions importantes. L’avenir se 
décide maintenant et s’anticipe pour les dizaines 
d’années à venir. Nous travaillons étroitement ensemble 
pour penser notre territoire à moyen et long terme.
Le tourisme, compétence de la CCVM, dont je suis 
responsable, est devenu un enjeu économique majeur 
pour notre territoire. Nous axons nos projets sur les loisirs 
« quatre saisons » en tenant compte du réchauffement 
climatique.
Les élections européennes, suivies de la dissolution 
surprise de l’Assemblée nationale et des législatives, ont 
retardé certains dossiers, mais soyons optimistes. Dans 
cette période compliquée, nous pouvons encore investir. 
Nous devons optimiser et rationaliser. Les collectivités 
locales ne sont pas responsables de la dette abyssale de 
la France, mais nous devons contribuer à l’effort financier 
national tout en assumant certaines compétences de 
l’État, et ce, avec un budget équilibré.
Facile pour l’opposition de toujours critiquer, de répandre 
de fausses informations d’année en année, de toujours 
voir Villers en négatif, de penser que l’herbe est plus 
verte ailleurs. Mais vous, chers Villériers, jugez par vous-
mêmes. Vous n’êtes pas dupes ; vous savez que des 
promesses trop belles ne servent qu’à cacher l’ignorance 
du fonctionnement d’une commune. Avec les élus de 
mon groupe, pas d’utopie. Nous aimons et respectons 
trop Villers pour agir à la légère.
Tous les services fournis par la mairie reposent sur des 
agents motivés, consciencieux, responsables et surtout 
engagés pour leur commune. Je tiens à les remercier et 
à leur redire ma reconnaissance pour la qualité de leur 
travail.
Que cette nouvelle année soit synonyme de réussite 
pour chacun de vous. Ensemble, continuons de faire 
de notre ville un lieu de vie dynamique.
Bonne année ! Bonne santé !

Votre dévouée
Dominique Mollier

″
‶
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Le jeudi 5 septembre, les travaux de rénovation du collège 
Jean-Claude Bouquet de Villers-le-Lac ont été inaugurés en 
présence de Mme Nathalie Valleix, secrétaire générale de 
la préfecture du Doubs, de Mme Christine Bouquin, Prési-
dente du Département du Doubs, de M. Samuel Rouzet, 
Inspecteur d’Académie, de Mme Dominique Mollier, maire 
de Villers-le-Lac, ainsi que de nombreux élus du Départe-
ment et du sénateur Jacques Grosperrin.
Construit à la fin des années 70, le bâtiment nécessitait une 
rénovation pour être pleinement adapté aux exigences du 
XXIe siècle. C’est désormais chose faite, avec une partie 
entièrement rénovée et une autre reconstruite.
Les trois années de travaux ont porté leurs fruits : les en-
fants de Villers-le-Lac bénéficient désormais d’un ensemble 
scolaire moderne et de grande qualité, allant de la mater-
nelle au collège.

La commune a tiré parti de subventions pour moderniser une partie 
du parc informatique de ses écoles. À l’école du Centre, le chariot 
mobile a été entièrement renouvelé avec 14 nouveaux ordinateurs 
portables, remplaçant des appareils vieux de plus de huit ans. 
Trois postes fixes et leurs vidéoprojecteurs interactifs ont également 
été remplacés.
Les ordinateurs démontés ont été formatés et redistribués, lorsque 
c’était possible, dans d’autres classes ou écoles pour prolonger 
leur utilisation.
Le coût total de cet investissement s’élève à 13 804,84 € HT. La 
commune a bénéficié d’un soutien de l’État couvrant 70 % de cette 
somme, soit 9 663,40 €, ainsi que d’une aide du Département du 
Doubs à hauteur de 10 %, soit 1 380,49 €. Le solde de 2 760,95 € 
reste à la charge de la commune.

Comme vous pourrez le découvrir dans la section Travaux et 
Bâtiment de ce bulletin, le toit de l’école des Genévriers a été 
refait durant les grandes vacances scolaires. La commune en 
a également profité pour repeindre les jeux dans la cour de la 
maternelle.

Renouvellement du parc informatique dans les écoles

Inauguration du collège

Travaux à l’école maternelle  
des Genévriers

2024

Travaux de rénovation du collège
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Urbanisme

Après deux années consécutives de baisse des 
permis de construire (PC), 2024 confirme cette 
tendance. Seuls 12 PC ont été déposés : 2 pour des 
maisons d’habitation, 1 pour un bâtiment artisanal, le 
reste concernant des extensions ou aménagements 
intérieurs. Ce ralentissement s’explique par des 
facteurs économiques, géopolitiques, bancaires et 
environnementales. Nous sommes loin des 50 PC 
annuels des années 2020 et 2021.
En revanche, les Demandes Préalables de travaux 
(DP) restent stables : environ 120 DP ont été 
enregistrées en 2024, reflétant un maintien des 
projets d’amélioration et d’entretien des propriétés 
individuelles.

Révision du PLUi-H : un projet ambitieux
Dans le cadre de l’élaboration de son PLUi-H, la 
Communauté de Communes du Val de Morteau a 
finalisé la deuxième phase de travail, celle du PADD 
(Projet d’Aménagement et de Développement Du-
rables). Ce document présente les grands objectifs 
de développement portés localement en matière 
d’aménagement, d’urbanisme, d’habitat, de dépla-
cements, d’équipement, de protection des espaces 
et de préservation ou encore de remise en bon état 
des continuités écologiques.
La CCVM a fait le choix de porter une politique volonta-
riste en matière d’habitat. Le PADD traduit cette ambi-
tion à travers trois principaux axes :
Axe 1 : Équilibrer le développement du Val  
de Morteau dans un contexte frontalier
Axe 2 : Prévoir un développement sobre, réaliste et 
cohérent
Axe 3 : Mettre les ressources locales et les biens 
communs au cœur du projet de territoire

Bilan Urbanisme 2024 :  
une dynamique en mutation

PLUi-H

2024

Réunion publique à la Salle des Fêtes

Entre 2027 et 2042, les 8 communes du Val de Mor-
teau devront croître de 0,55 % par an, soit 1 900 
nouveaux habitants. Pour répondre à ces besoins, 
1 500 logements seront nécessaires, dont 570 pour 
compenser le desserrement des ménages et 930 
pour la nouvelle population.

Un calendrier maîtrisé
Le Projet d’Aménagement et de Développement Du-
rables, qui constitue l’une des pièces maîtresses du 
PLUi-H, a été porté à débats dans les 8 conseils mu-
nicipaux. 
Le 18 décembre 2024, le conseil communautaire de 
la CCVM a également débattu les objectifs à retenir.
Dans le cadre de la suite de la procédure d’élabora-
tion du PLUi-H, un inventaire du patrimoine bâti et 
paysager est en cours de réalisation sur le territoire 
de la CCVM avec le CAUE (Conseil d’Architecture, 
d’Urbanisme et de l’Environnement). Des visites sur 
sites auront lieu en cette fin d’année et en 2025 
jusqu’à l’arrêt du PLUi-H.

En attendant, la commission urbanisme reste dispo-
nible pour vos questions ou projets, à l’accueil de 
votre mairie ou lors de rendez-vous avec madame le 
Maire ou moi-même.

Thierry BERNARDIN, Adjoint à l’urbanisme



Travaux, bâtiments, 
cimetières, 
énergie et matériel

Les investissements pour la voirie sont conséquents 
chaque année dans notre commune. Cependant, 
l’année 2024 a marqué deux chantiers structurants 
et majeurs pour notre ville.

Le premier concernait l’entrée de ville et regroupait 
quatre interventions : les réseaux secs (SYDED), 
l’assainissement (CCVM), l’eau potable (Syndicat 
des eaux du plateau du Russey – Gaz et Eaux) et la 
voirie (Commune avec participation du Département). 
Dès la fin février, les travaux coordonnés par le 
SYDED débutaient. Ils furent suivis par d’importants 
travaux d’assainissement qui ont perturbé l’entrée 
de ville « Les Terres Rouges », avec des ouvrages 
impressionnants par leur dimensionnement. 
L’aménagement de la bande de circulation, la voie 
partagée (pour cyclistes et piétons) ainsi que les 
espaces verts ont clôturé ce chantier à la mi-juillet.

Ces travaux ont affecté la circulation, nécessitant la 
mise en place d’une fermeture de route ou d’un 
alternat pendant plusieurs mois. Ce chantier, 
contraignant pour les riverains et les usagers, 
contribue désormais à embellir l’entrée de notre 
ville.

Le deuxième chantier d’envergure concernait une 
route importante reliant le centre-ville aux quartiers 
hauts : La Combe Verte.

Un chantier où intervenait également la CCVM pour 
des travaux d’assainissement. L’objectif était de 
redonner à cette voie très fréquentée une structure 
roulante de qualité, ainsi qu’une voie partagée 
sécurisant piétons, cyclistes et trottinettes.

Concernant les travaux budgétisés des bâtiments 
pour 2024 :  
La rénovation de l’ancienne salle paroissiale en 
cantine a débuté.  
Le permis des ateliers municipaux est en instruction 
; celui-ci devrait nous permettre de donner « le 
premier coup de pelle » au mois de mars.  
Le toit de l’école des Genévriers a été rénové 
pendant les vacances d’été.  
Le terrain de football d’entraînement est en phase de 
consultation (cabinet d’étude) afin de débuter les 
travaux ce printemps.  
L’étude de la « Maison des Associations » est en 
phase de faisabilité avec un cabinet d’architectes.  
L’extension du cimetière des Côtes est également à 
l’étude.  

Malgré des retards administratifs ou liés aux 
consultations d’entreprises, la commission agit en 
vue de préserver la qualité de vie des Villériers et le 
futur de la localité.
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Entrée de ville – Les Terres Rouges

La Combe Verte
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Toit de l’école des Genévriers

Toit de l’école des Genévriers

Allées du cimetière du centre

Nouveau préau de l’école du 
Centre et cour remise en état par  
le département après la fin des 

travaux du collège
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Finances

Le contexte pour le moins morose en cette période difficile pour les finances de l’Etat rejaillit en partie sur les 
propres comptes des collectivités locales. Notre commune de Villers le Lac n’échappe pas à cet environnement. 
Votre Maire et son Conseil Municipal sont contraints de surveiller précautionneusement les charges de fonction-
nement de la commune et doivent procéder à des choix pertinents en matière d’investissement. En effet pour 
tout projet d’investissement il convient d’en estimer son importance, sa réponse aux besoins exprimés, son op-
portunité, mais aussi d’en assurer le financement et bien entendu le coût supplémentaire de son fonctionnement.

À ce jour les comptes de 2024 ne sont pas encore bouclés, cependant, une estimation assez fiable du résultat 
final peut être proposée.

Proportionnellement à la hausse du nombre d’habitants, les charges de fonctionnement restent stables au cours 
de ces dernières années, prouvant la bonne maitrise communale du budget.

Soit une hausse des charges courantes hors frais personnel de + 6 % soit 1,5 % par an ce qui représente moins 
que l’inflation et ce malgré la hausse de l’énergie, entre autres augmentations.
Si nous comparons les éléments financiers par habitants de notre commune pour l’année 2023 à ceux des 
communes de même importance du département, nous obtenons les chiffres suivants :

* Nous payons moins d’intérêts alors que notre dette est plus élevée 

Au cours de l’année 2024, bien des projets envisagés ont dû être reportés (voir page 6 Travaux et bâtiments) à 
cause de contraintes administratives ou techniques. De ce fait, n’ayant pas besoin de financement complémentaire 
nous avons annulé la réalisation de l’emprunt prévu. Les différents chantiers devant être réalisés en 2025, nous 
aurons besoin de souscrire ce crédit l’an prochain, probablement à taux plus favorable. D’où une probable 
économie sur les intérêts mais qui ne compensera certainement pas les hausses induites par ces reports.

2020 2021 2022 2023
Dépenses de fonctionnement 3 738 166 € 3 797 607 € 3 672 273 € 4 085 829 €
Charges courantes  
(hors personnels) 1 982 011 € 2 005 166 € 1 812 135 € 2 103 495 €

Charges de personnel 1 756 155 € 1 792 441 € 1 860 138 € 1 982 334 €

Villers-le-Lac Autres communes
Résultats comptables de fonctionnement 252 €/hab 144 €/hab
Capacité d’autofinancement 304 €/hab 210 €/hab
Encours de dette 811 €/hab 767 €/hab
Dotation Générale de Fonctionnement 122 €/hab 159 €/hab
Charges de personnel 361 €/hab 604 €/hab
Charges financières * 18 €/hab 19 €/hab
Taxes foncières 18 €/hab 526 €/hab

2024
Bulletin municipal



Située à Villers-le-Lac, l’entreprise familiale 
Chapuis propose ses salaisons artisanales 
dans son magasin et à la table de son 
restaurant Chez Charles, au centre-ville. 
Après avoir remporté en 2023 le titre de 
Meilleure Saucisse de Morteau IGP Label 
Rouge et la médaille de bronze au concours 
de la Saucisse de Morteau, la Maison 
réalise le doublé en 2024, confirmant son 
excellence en conservant le Tuyé d’Or (IGP 
Label Rouge) et en décrochant la médaille 
d’or (concours IGP). Félicitations à la 
Maison Chapuis.

 

Économie

La Maison Chapuis  
réussit le doublé

Ouverture du O’Titanic

C’est avec enthousiasme qu’a eu lieu 
l’inauguration officielle du O’Titanic, en 
présence de Mme le Maire, des proches et 
des amis du projet. Ce nouveau restaurant/
Döner Kebab met à l’honneur des saveurs 
authentiques et généreuses, préparées 
avec soin pour satisfaire toutes les envies. 
Situé au 2 Rue Clos Rondot, O’Titanic vous 
attend, que ce soit pour une pause 
déjeuner rapide ou un dîner chaleureux en 
famille ou entre amis.
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Originaire de Villers-le-Lac, Matisse Droz a fondé en 
2022 la Distillerie du Saut du Doubs, située à quelques 
pas de la célèbre cascade. Passionnée par la 
distillation, elle cultive ses propres plantes d’absinthe 
et perpétue l’art des spiritueux en alliant traditions 
locales et innovations modernes.
L’année 2024 a été particulièrement fructueuse pour 
la distillerie, avec la création d’une bière à l’absinthe 
originale et l’obtention de médailles d’argent et d’or 
pour le Gin Elixir lors du Concours International de 
Francfort.
Vous pouvez retrouver ces produits uniques au Saut 
du Doubs chaque saison, de Pâques à la Toussaint, 
ou les recevoir en livraison gratuite tout au long de 
l’année dans le Val de Morteau.

La distillerie La Chauffouillarde, équipée de deux 
alambics au gaz de 100 et 35 litres, élabore une 
gamme de spiritueux Alchimiste alliant créativité et 
savoir-faire artisanal. Parmi ses créations, le Gin 
Cascade se distingue par son profil frais et audacieux 
et citronné. Ce gin est parfait pour un Martini ou un 
Basil Smash, avec un parfum et un goût élégants de 
genièvre, avec une complexité verte et chaleureuse.

Après avoir remporté une médaille d’or au Women’s 
International Trophy en 2022 et une médaille d’argent 
aux World Gin Awards 2023, Gin Cascade a décroché 
en 2024 la médaille d’or et le titre de Meilleur 
London Dry Français. Les juges ont salué sa 
complexité et son équilibre parfait, affirmant :

« Un arôme frais et citronné, une bouche vibrante, et 
une finale élégante et sèche. »

Cette victoire vient couronner l’excellence de la 
distillerie La Chauffouillarde, qui continue de marquer 
les esprits sur la scène internationale avec un gin 
d’exception.

La Distillerie du Saut du Doubs :  
Entre tradition et innovation

La Chauffouillarde :  
Une Référence d’Excellence
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Bravo à tous !



 

Félicitations à Yanis Mollette, apprenti en Brevet Professionnel Boulanger à la Maison Viennet, qui a participé à 
la Coupe de France des écoles à Paris. Il termine à la 3e place, à seulement 0,2 point du 2e, aux côtés de son 
équipe du CFA de Gevingey.

Une belle récompense pour ces jeunes passionnés par leur métier et qui ne cessent de le faire évoluer !  
Vive l’artisanat et l’apprentissage !

Son parcours a été retransmis dans l’émission sept à huit sur TF1 le 11 février dernier.

Yannis MOLLETTE,  
3ᵉ à la Coupe de France des écoles

Après l’incendie qui a détruit leurs locaux dans la nuit 
du 21 au 22 janvier 2023, la Maison de la Presse avait 
été relocalisée dans les locaux de l’office de tourisme, 
avec l’installation temporaire d’un container. Après 
plus d’un an et demi dans ces locaux provisoires, la 
Maison de la Presse a désormais pris place au 8 Rue 
Pierre Berçot.

La maison de la Presse  
déménage
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Comme chaque année, une rencontre est organisée 
avec les agriculteurs de la commune. Ce rendez-
vous privilégié permet de faire le point sur leurs 
problématiques et les défis auxquels ils sont 
confrontés, tout en échangeant sur les projets en 
cours qui les concernent. Ces moments d’écoute 
sont essentiels à notre territoire et à son dynamisme.

Rencontre annuelle  
avec les agriculteurs

En reconnaissance de 
son engagement exem-
plaire auprès des 
femmes agricultrices, 
Catherine Faivre-Pierret 
s’est vue remettre la Lé-
gion d’Honneur. 
Vice-présidente de la 
FNSEA et présidente de 
la Commission Natio-
nale des agricultrices, 
elle œuvre depuis de 

nombreuses années à valoriser le rôle des femmes 
dans l’agriculture. Au niveau local, elle a soutenu  
activement les services de remplacement agricoles 
du canton de Morteau et contribué à la reconnais-
sance du statut de GAEC pour les couples.
La cérémonie s’est déroulée en présence d’Aurore 
Bergé, ancienne ministre déléguée chargée de 
l’Égalité entre les femmes et les hommes et de la 
Lutte contre les discriminations, soulignant 
l’importance de ce combat pour l’égalité dans le 
monde agricole.

Remise de la légion d’honneur  
à Catherine FAIVRE-PIERRET

Aurore Bergé, ancienne Ministre chargée de l’Égalité 
entre les femmes et les hommes et de la Lutte contre 
les discriminations, s’est rendue dans le Doubs le 
jeudi 22 février pour aborder la question de la place 
des femmes en milieu rural.
Lors de son passage à Villers-le-Lac, à la fruitière 
des Majors, Mme le Maire a eu le plaisir de l’accueillir, 
aux côtés du nouveau Préfet, M. Rémi Bastille, de 
Mme Annie Genevard, ancienne députée et actuelle 
Ministre de l’Agriculture, et de M. Cédric Bôle, Maire 
de Morteau et Président de la CCVM, ainsi que d’une 
vingtaine d’agricultrices.
Sous la coordination de Catherine Faivre-Pierret, 
agricultrice reconnue et présidente de la commission 
des agricultrices à la FNSEA, Céline Vuillemin a 
présenté son activité au sein du GAEC des Vaches et 
des Biquettes.
Les échanges avec Mme la Ministre ont permis de 
mettre en lumière les problématiques rencontrées 
dans notre territoire.

Visite de la Ministre Chargée de 
l’Égalité entre les femmes et les 
hommes

Agriculture
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Cette année, Villers-le-Lac enregistre une nouvelle 
hausse, avec 1,215 tonnes de denrées récoltées 
pour les personnes en difficulté, malgré une légère 
baisse des dons au niveau départemental. Un 
immense merci à tous les généreux donateurs et 
bénévoles qui ont offert de leur temps et de leur 
énergie pour soutenir cette belle initiative.

Le CCAS de Villers-le-Lac, avec l’aide de ses 
bénévoles, propose un service de livraison de 
courses à domicile pour les personnes isolées, 
malades, âgées ou sans véhicule. Cette initiative vise 
à faciliter l’accès aux produits essentiels pour les 
habitants les plus vulnérables. Ce service est 
disponible chaque mardi de 10h30 à 12h.
Pour plus d’informations ou bénéficier de ce service, 
n’hésitez pas à contacter le CCAS.

Les collégiens, accompagnés du principal adjoint, 
M. Parisot, ont remis au CCAS les dons qu’ils avaient 
récoltés lors de leur cross annuel.

Le 5 avril, 16 nouveaux logements ont été inaugurés 
par les sénateurs Jacques Grosperrin et Jean-
François Longeot, Jacqueline Cuenot-Stalder, vice-
présidente du département et présidente d’Habitat 
25, ainsi que Romain Vermot, adjoint.
Ces deux bâtiments modernes, construits en 
remplacement d’un ancien immeuble, allient confort, 
durabilité et respect des normes environnementales. 
Destinés aux foyers modestes, ils offrent une vue 
magnifique sur les montagnes.

En collaboration avec France Services, le CCAS a 
proposé, gratuitement, six séances de cours 
d’informatique destinées aux débutants ou à ceux 
souhaitant une remise à niveau. Ces sessions ont eu 
lieu le jeudi, de 14h à 16h, dans les locaux de la 
mairie. L’objectif était de permettre aux participants 
d’acquérir ou de renforcer leurs compétences 
numériques, un atout essentiel dans le quotidien 
d’aujourd’hui. 

Collecte de la Banque Alimentaire

Livraison des courses

Dons des collégiens

Inauguration de 16 logements 
rue des Aubépines

Des cours d’informatiqueLe CCAS
14 Bulletin municipal
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Des cours d’informatique

L’envie  
de Soi

Fondée début 2024, l’association L’Envie de Soi, dirigée 
par Gaëlle Overney et Marie Lecocq, accompagne les 
personnes suivies en oncologie, ainsi que leurs aidants. 
Grâce à la collaboration de la ligue contre le cancer Doubs 
Besançon, les patients sont pris en charge gratuitement 
quel que soit le type de cancer, hommes ou femmes ainsi 
que les aidants afin de leur permettre de surmonter les 
effets secondaires des traitements et les accompagner 
avant, pendant et après la maladie. Cette prise en charge 
est très importante puisqu’elle permet une meilleure 
guérison et une acceptation plus sereine des protocoles 
médicaux.

L’association fait le lien entre les patients et les professionnels de santé et offre des services tels que :
- Benjamin Lucotte, psychologue clinicien, le 3e mercredi de chaque mois.
- Un assistant social selon les besoins des patients.
-  Aline Tournier, socio-esthéticienne, propose des ateliers de groupe pour gérer les effets secondaires par des 

soins de confort, ainsi que des soins individuels, notamment pour les hommes ou ceux préférant une 
approche plus intimiste.

-  L’association Vivre comme avant, représentée par Carla Loureiro, organise également un groupe de parole 
mensuel spécifique pour les femmes atteintes d’un cancer du sein. 

D’autres intervenants offrent des services personnalisés en fonction des besoins des patients : oncocoiffure, 
dermopigmentation, conseils en prothèses mammaires externes et lingerie adaptée, etc.

L’association a organisé un week-
end Parenthèse Rose les 5 et 6 oc-
tobre, durant lequel 21 femmes tou-
chées par un cancer du sein ont 
bénéficié de soins gratuits offerts par 
des professionnels de santé et du 
bien-être. Elles ont pu se ressourcer, 
échanger et retrouver confiance en 
elles, dans une atmosphère de sou-
tien et de bienveillance. Une expé-
rience véritablement enrichissante et 
revitalisante.

Bulletin municipal 15
2024

Photo Est-Républicain�



 

Environnement 
Cadre de vie

Depuis longtemps, la commune souhaitait acquérir 
le bâtiment de la base nautique de Chaillexon, mais 
cette opportunité n’a pu se concrétiser qu’après la 
décision du propriétaire de le mettre en vente. Cet 
espace accueillera désormais l’association de 
canoë-kayak, offrant un cadre idéal pour ses activités. 
Cette acquisition contribuera à développer les 
activités nautiques et à renforcer l’attractivité locale.

Dans le cadre de la Semaine bleue, dédiée au Bien 
Vieillir des retraités, une rencontre a été organisée 
pour permettre aux seniors de dialoguer avec les 
élus et exprimer leurs besoins.

Achat du bâtiment de  
la base nautique de Chaillexon

Semaine bleueSamedi 13 avril avait lieu le nettoyage de printemps 
dans les huit communes de la CCVM. À Villers-le-
Lac, environ 180 personnes ont retroussé leurs 
manches, enfilé des gants et ramassé bon nombre 
de détritus.
Un GRAND MERCI à tous les participants.

Opération Villers propre
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Il est essentiel de bien trier ses déchets pour faciliter leur recyclage. Depuis 2020, tous les emballages peuvent 
être déposés dans le bac jaune, mais veillez à ne pas les imbriquer. Pour encourager le compostage, trois 
composteurs sont à votre disposition dans la commune : à la Salle des fêtes, aux Gymnases et sur la Rue de 
la Forêt. N’hésitez pas à demander un bac à la Mairie.

Mémo tri
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Circulation 
et Sécurité

Validé par le conseil municipal, l’installation de 
deux panneaux signalant l’entrée et la sortie du 
hameau des Taillards est désormais effective. Ces 
panneaux imposent une limite de vitesse de 50 
km/h pour les automobilistes empruntant la Route 
du Barrage. Des contrôles réguliers seront 
effectués par la Police Municipale afin de veiller au 
respect de cette limitation.

Hameau des Taillards

Le mot de l’opposition
Les années se succèdent et se ressemblent. Avec un budget global prévisionnel de 13.1 millions dont  
6.4 millions d’investissement, 2024 semble s’inscrire comme une année de projets massifs et structurants. Ces 
projets, comme les années précédentes, ne démarrent pas en temps et en heure pour se voir accomplis, ou 
en tout cas bien avancés sur l’année en cours. D’un autre côté, comme vous l’avez constaté, la majorité a pris 
la décision d’augmenter les impôts locaux qui s’est faite comme prévu au mois de septembre avec pour but 
de supporter en partie ces projets. 

Il est vraiment temps de penser Villers sur le moyen et long terme. Il est temps de voir les investissements sur 
une base pluriannuelle et de les mener en parallèle les uns aux autres pour avancer plus rapidement. Toutes 
les communes voisines innovent, avancent, se dotent de structures portées vers l’avenir et s’embellissent. Il 
est temps d’avoir une vision pour Villers et de s’attacher à mettre les priorités aux bons endroits comme sur la 
mobilité, l’offre touristique, la transition écologique ou encore l’attractivité économique et sociale de notre 
centre-ville. Il est temps de préparer l’arrivée projetée de plus de 2000 habitants sur le Val de Morteau pour 
les 10 prochaines années. Notre engagement dans le Parc Naturel Régional doit nous amener à diminuer les 
pressions sur l’environnement, à renforcer la connaissance et la mise en valeur du patrimoine et à maintenir le 
« vivre ensemble » pour fédérer les acteurs. Nous ne pouvons plus mettre 2 millions dans un groupe scolaire 
du centre qui est déjà trop petit et problématique de par son emplacement. Il est temps de repenser notre 
gestion foncière et urbanistique qui est évidemment le fondement de ces thématiques.

Vous pouvez compter sur nous, aujourd’hui et demain, pour faire notre maximum afin de promouvoir ces 
idées, de proposer des idées constructives et de faire entendre votre voix auprès de la majorité. Malgré les 
difficultés rencontrées nous ne baissons pas les bras.

Nous vous souhaitons d’ores et déjà nos meilleurs vœux pour cette fin d’année.

Bien à vous, l’équipe de Villers le Lac Autrement
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Sport, Culture
et Jeunesse

« Ces jeux resteront un souvenir incroyable, une ambiance de 
folie, un merveilleux public. J’ai réussi à profiter de cette 
ambiance qui m’a galvanisée. Mes résultats ne sont pas 
forcément ceux que j’attendais, j’ai vraiment mis toute mon 
énergie dans ce projet, le moindre détail mais cela n’a pas 
suffi... Ça reste du sport, mais ce n’est pas encore terminé. J’ai 
les crocs » !

Avec un titre de 
championne d’Eu-
rope universitaire par 
équipes avec l’Uni-
versité de Strasbourg 
et une belle médaille 
d’argent en double 
dames, Marie Cesari 
termine la saison 
2023-2024 avec brio.

Encore une performance exceptionnelle pour Arthur Tatranov du 
Badminton Val de Morteau, qui a brillamment représenté la France 
lors des Championnats du Monde de Badminton U19 en Chine. Arthur 
et son équipe ont obtenu une très honorable 10e place en compétition 
par équipes, un résultat remarquable à ce niveau mondial. Il a 
également remporté le Spanish Junior en simple et en double, et s’est 
imposé en simple homme lors des 6 Nations U17.

Après avoir terminé 7e en 
demi-finale du 2000m 
steeple lors des cham-
pionnats d’Europe en Slo-
vaquie, Timéo Ligier s’est 
qualifié pour la finale où il 
a terminé 12e. Une excel-
lente performance pour le 
jeune athlète.

Martin DOUGOUD,  
4e au Kayak Cross, Paris 2024

Marie CESARI, championne  
d’Europe universitaire

Arthur TATRANOV,  
en très grande forme

Timéo LIGIER, 2000m steeple  
des championnats d’Europe

Crédit photo : Romain BRUNEAU
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Patrick CHATELAIN,  
10e année à la tête du BVM

Hommage à Jean-Pierre CUENOT :  
le club-house porte désormais son nom

Le SCV labellisé par la FFF

Concerts évènement des 13 et 14 avril 
2024 – Harmonie Union et Progrès

Lors de l’assemblée générale du Badminton Val de Morteau, le 31 août 
dernier, Patrick Chatelain a été reconduit dans son poste de président 
du club, qu’il occupe désormais depuis 10 ans. Il œuvre activement à la 
structuration du club et à l’amélioration de sa qualité, permettant ainsi 
l’émergence de joueurs de très grande qualité.

C’est avec beaucoup d’émotion que le Tennis Val de Morteau a rendu 
hommage à Jean-Pierre Cuenot, membre actif et très apprécié du club, 
disparu en 2023. En présence de sa famille, de ses amis et des élus, son 
épouse, Marie-Claude, a inauguré une plaque dédiée à sa mémoire : 
« CLUB HOUSE - JEAN-PIERRE CUENOT ». Installée dans les locaux du 
club aux Fins, cette plaque symbolise l’affection et la reconnaissance 
des membres envers celui qui restera à jamais dans leurs cœurs.

Le Sporting Club Villers-le-Lac travaille depuis plusieurs années à 
améliorer la qualité de sa formation, en particulier à travers la formation 
de ses entraîneurs. Cette année, le club a été récompensé par le Label 
Jeunes FFF Crédit Agricole Espoir, qui reconnaît son engagement auprès 
des jeunes (U6 à U19). Cette distinction valorise le savoir-faire du club 
auprès des parents, des institutions et des partenaires, tout en offrant des 
équipements fournis par la Fédération et ses partenaires.

Les 13 et 14 avril 2024, l’orchestre Harmonie Union 
et Progrès a offert deux concerts mémorables, 
marqués par la présence exceptionnelle de Faby 
Medina et Erik Sitbon, chanteurs de renommée 
internationale. Ces soirées ont également été le 
fruit d’une belle collaboration avec les élèves de 
l’école primaire du centre de Villers-le-Lac : plus de 
180 enfants, âgés de 8 à 10 ans et encadrés par 
leurs instituteurs, sont montés sur scène pour 
chanter, accompagnés par les orchestres et les 
deux artistes.
Ce projet a permis aux enfants de découvrir la 
musique d’harmonie dans des conditions uniques, 
de vivre l’expérience d’une performance live avec 
un orchestre, et de rencontrer des professionnels 
de la musique. Une aventure musicale et humaine 
qui restera gravée dans leur mémoire !
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Dictée du tour de France femmes

Trail du Saut du Doubs

Avant l’étape du Tour de France Femmes du 16 août, qui a traversé Villers-le-Lac pour se terminer à Morteau, 
une dictée a été organisée dans les écoles de la CC Val de Morteau. Pas moins de 542 élèves ont participé à 
cet événement.
Les élèves de l’école du Centre ont eu l’honneur d’accueillir Didier Faivre-Pierret, médaillé de bronze aux Jeux 
olympiques d’été de Barcelone en 1992 dans l’épreuve des 100 kilomètres contre-la-montre par équipes, qui 
a dirigé la dictée du jour. Il a ensuite répondu aux nombreuses questions des élèves, partageant avec 
enthousiasme son expérience et sa passion.

Le traditionnel Trail du Saut du Doubs est désormais un rendez-vous incontournable pour les passionnés de 
trail. L’édition 2024 a encore une fois rencontré un grand succès, avec 276 coureurs sur le parcours de 10 km, 
336 sur celui de 21 km, et 141 participants sur le 42 km, sans oublier les nombreux marcheurs et les jeunes 
qui ont participé aux courses de l’après-midi. Cet événement continue de mettre en lumière notre territoire et 
ses produits locaux, tout en veillant à respecter l’environnement. Un grand bravo à tous les bénévoles qui 
contribuent au succès et à la pérennité de cette manifestation.

Photo Est-Républicain� Photo Est-Républicain�



Bulletin municipal
2024

22

Forum des associations

Vacances tous sports

Tous les deux ans, Villers-le-Lac organise son forum des associations. Cette année, l’événement s’est déroulé 
au grand gymnase et une vingtaine d’associations a répondu présent. De nombreux visiteurs ont pu échanger 
avec les bénévoles et obtenir des informations pour rejoindre les clubs.
Cependant, ce format a montré certaines limites, et la commission sports réfléchit à de nouvelles pistes pour 
rendre la prochaine édition plus attractive. Quoi qu’il en soit, un grand merci aux dirigeants d’associations pour 
leur engagement et leur temps.

Chaque année, le programme Vacances Tous Sports propose une large gamme d’activités aux enfants de  
8 à 15 ans de la commune. Parmi les options disponibles, on retrouve le tennis, le canoë-kayak, l’équitation, 
l’escalade, le canyoning, le paddle, la piscine, le basket, le hockey en salle, l’accrobranche et le biathlon.
Pour 2025, ne manquez pas les trois semaines d’activités prévues au mois d’août. Si vos enfants souhaitent 
participer à cette édition, préparez-vous à un été sportif et plein de découvertes !

De gauche à droite : Les animateurs Clara 
Jurietti, Kim Vermot, Thimoté Dupont et 
Capucine Roland�
(encadrés par Céline Arnoux)



Fêtes et  
cérémonies
19 mars - Journée nationale à la mémoire des victimes des conflits d’Algérie, de 
Tunisie et du Maroc

Commémoration de la Victoire du 8 mai 1945
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Commémoration de l’Armistice
du 11 novembre 1918

Célébration du 14 juillet

Mme le Maire aux côtés des jeunes porte-drapeaux
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M. Albert Zech (à droite avec le drapeau), déporté à l’âge de 6 mois, a reçu le titre de reconnaissance de la 
Nation pour sa participation à la guerre d’Algérie. Marie Michel, vice-présidente de l’association des anciens 
combattants, a reçu le diplôme d’honneur de porte-drapeau en reconnaissance de ses 8 années de fidélité.
Ces distinctions ont été remises par le nouveau président de l’association des anciens combattants, Mickaël 
Piton (à droite sur la photo).
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5 décembre - Hommage aux victimes  
des conflits d’Algérie, de Tunisie et du Maroc
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Fête du 14 juillet

Après le traditionnel défilé du 14 juillet, les Villériers 
se sont retrouvés à la salle des fêtes pour la suite des 
festivités. Le comité des fêtes avait prévu des 
structures gonflables pour les plus jeunes, ainsi 
qu’un DJ. La soirée s’est clôturée en beauté avec les 
traditionnels feux d’artifice, offerts par la ville, qui ont 
illuminé le ciel. Une célébration conviviale et festive, 
qui a rassemblé petits et grands dans une ambiance 
chaleureuse.

Dans le cadre de la saison culturelle du Val de 
Morteau, les spectacles de L’Été O’Val ont été 
reconduits cette année, offrant une programmation 
variée et de grande qualité. Les artistes de la 
compagnie INHERENCE ont enchanté les 
spectateurs dans les 8 communes de la CCVM avec 
des performances captivantes.

Les représentations ont attiré de nombreux 
spectateurs, notamment à Villers-le-Lac, où le 
spectacle a encore une fois réuni un large public. 
Une belle réussite pour cette édition estivale, qui a 
su rassembler les habitants autour de la culture.

Le vendredi 3 et samedi 4 mai dernier, la troupe des 
Étoiles Noires a présenté son nouveau spectacle 
«Quelque Chose de Magique» à Villers-le-Lac. Cette 
performance, alliant danse, chant et musique, a 
captivé le public avec son message d’espoir et de 
solidarité.

C’est grâce à la générosité de tous les Francs-
Comtois, à la solidarité et aux qualités artistiques 
des Étoiles Noires que les bénéfices des soirées 
participent au financement des divers projets de 
Semons l’Espoir (association qui œuvre pour 
améliorer les conditions de vie et de soins des 
enfants hospitalisés au CHU de Besançon).

Un été O’Val

Les Étoiles Noires
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Calendrier des manifestations
2024-2025

1er Profession de Foi
07 Fest’ de la Musique 
 (Comité des fêtes)
14 Concert (HUP)
20 Fête de l’École Primaire
28 Spectacle de Danse (MJC)
29 Marche gourmande (SCV)

Juin

Janvier
09 Thé dansant (Club Loisirs)
12 Loto (Judo)
15 Don du Sang 
18  Journée des enfants  

(Comité des fêtes)
19 Loto (École primaiure du centre)
23 Fondue (Club Loisirs) 
26 Loto (HUP)
27 Tarot (Club Loisirs)

4/5/6 Concert (HUP)
12 Conscrits
16 Loto (Club Loisirs)
27  Repas des Anciens  

(Service d’entraide)

Avril

07 Loto (HUP)
10 Don du Sang
14 Loto (Pompiers)
26/27/28 Salon du tatouage 

Septembre

05 Audition de l’École de Musique
09 Don du Sang
12  Fête Nationale  

(Comité des fêtes)

Juillet

14 Don du Sang
17 Chorale Free’son
24 Concert (Fraternité)
31 Concert (Pastourelle)

Mai

02 Loto (Fraternité)
12 Don du Sang
13 Thé dansant (Club Loisirs)
22 Bourse aux vélos (PEEP)
24 Tarot (Club Loisirs)
29 Festival (Café théâtre)

Mars

02 Thé dansant (Club Loisirs) 
08 Colloque du Doubs (MJC)
08 Soirée américaine  
 (Comité des Fêtes)
21 Salon de l’habitat
22 Salon de l’habitat
23 Salon de l’habitat
27 Choucroute (Club Loisirs)
28 Concert de fin Stage (Fraternité)

Février



2024
Bulletin municipal28

Après avoir été accueillis au club loisirs par les élus, les conscrits des classes en 4 ont défilé dans les rues du 
centre-ville. Ils se sont ensuite rendus à la salle des fêtes pour le traditionnel banquet des classes, l’occasion 
pour tous de se retrouver et de partager un moment convivial, dans une atmosphère chaleureuse.
RDV l’année prochaine pour les classes en 5 !

Conscrits en 4

Cérémonies des noces collectives

Le 23 novembre, la traditionnelle cérémonie des noces collectives a rassemblé 18 couples et 
leurs familles à la salle des fêtes de Villers-le-Lac.

Les couples résidant dans la commune et célébrant cette année leurs 50, 55, 60 ou 65 
années de mariage sont invités à se faire connaître en mairie. Ils seront honorés lors de 
la cérémonie prévue à la fin de l’année.
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France
services

ADMR

Depuis janvier dernier, les permanences France Services sont de nouveau 
proposées chaque mois (à l’exception de l’été). Maud Luthi, responsable de 
France Services, intervient dans notre commune pour informer et accompagner 
les habitants dans leurs démarches administratives auprès des administrations 
et organismes publics.
Cette initiative est mise en place par la Communauté de Communes du Val de 
Morteau (CCVM) pour faciliter l’accès aux services publics et soutenir les 
citoyens dans leurs démarches quotidiennes.

Depuis le 1er juin 2024, l’association regroupe les antennes locales 
du Val de Morteau, Villers-le-Lac, Le Russey, Maîche-Charquemont 
et Damprichard, avec un siège au 17 Avenue de Lattre de Tassigny, 
Le Russey. Le bureau de Villers-le-Lac a été transféré à l’antenne 
de Morteau, située au 15 Rue Principale, Le Méridien, 25500 Les 
Fins.
L’ADMR, présente depuis plus de 70 ans, continue de promouvoir 
le bénévolat et recherche activement des bénévoles et des salariés 
pour aider les personnes en difficulté. Les services proposés 
incluent aide à la toilette, accompagnement social, portage de 
repas à domicile, téléassistance, et plus encore.

Pour tout renseignement :
15 Rue Principale, Le Méridien, 25500 Les Fins

Tél. : 03.81.67.27.89 | admrvaldemorteau@fede25.admr.org
Horaires d’ouverture au public :

Mardi : 09 h 00 – 11 h 30 / 14 h 00 – 16 h 00
Vendredi : 14 h 00 – 16 h 00

Horaires accueil téléphonie :
Lundi, mardi, vendredi de 09 h 00 – 11 h 30 / 13 h 30 – 16 h 00

Permanences France Services à Villers-le-Lac
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Informations
diverses

La Mairie de Villers-le-Lac a célébré le départ en retraite de Joël. Pendant 
huit années de service dévoué au sein des services techniques, il a fait 
preuve d’une polyvalence exceptionnelle, passant de la maçonnerie au 
déneigement avec humilité et bonne humeur. Sa fiabilité et la qualité de 
son travail ont été des atouts inestimables pour notre commune.

Nous lui souhaitons une retraite bien méritée et épanouissante 
auprès de sa famille.

Mme le Maire, les adjoints, élus et employés municipaux se sont 
réunis à la Mairie pour célébrer le départ en retraite de Joëlle 
Jaccard, adjointe à l’animation au périscolaire Les Petits Lutins.
Mme le Maire a retracé la carrière de Joëlle, soulignant sa patience, 
son calme et sa bienveillance envers les enfants qu’elle a 
accompagnés durant ses 14 années de service.
Joëlle, toute la commune te remercie pour ton dévouement et te 
souhaite une retraite bien méritée, pleine de bonheur et de sérénité.

Cette carte répertorie les emplacements des 
défibrillateurs accessibles sur notre commune, afin de 
faciliter leur utilisation en cas d’urgence. Elle vise à 
sensibiliser la population à l’importance de la réanimation 
cardiaque et à garantir une intervention rapide.

Chaque année, la Ronde de l’Espoir parcourt environ 500 kilomètres 
à vélo pendant trois jours à travers le Doubs, pour prévenir, 
collecter, témoigner et sensibiliser. Cet événement collecte des 
fonds pour la recherche contre le cancer, soutient les familles et 
redonne de l’espoir. Lors de son passage à Villers-le-Lac, le 
dimanche 8 septembre, Mme le Maire leur a remis un chèque de 
200 €.

DÉPARTS EN RETRAITE 
Joël Mougin

Joëlle Jaccard

Carte des défibrillateurs

Ronde l’espoir
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CCVM
80 ans de la libération du Val de Morteau

Photos de Rémi Trannoy

Le Musée de la Montre a ouvert ses portes à 
L’Ébauche, un espace de préfiguration de la future 
Cité des Horlogers. Ce nouvel espace propose une 
exposition qui présente une sélection des collections 
des anciens musées de Villers-le-Lac et de Morteau. 
Il offre également un aperçu du projet de la Cité des 
Horlogers et met en lumière l’écosystème horloger 
local, incluant le Lycée de Morteau, les entreprises 
horlogères, ainsi que diverses animations.
Les visiteurs peuvent également profiter d’un espace 
détente pour découvrir des ouvrages et des films sur 
les entreprises et personnalités horlogères du 
territoire.

Ouverture de l’Ébauche au Musée de la Montre
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PNR

L’exposition du festival Alt+1000, inaugurée le 21 
septembre, était visible jusqu’au 27 octobre 2024, 
sur les rives du Saut du Doubs et du Lac de 
Chaillexon.

Laura Henno, photographe et cinéaste, a présenté le 
fruit de sa résidence artistique, un projet immersif sur 
les relations entre individus et paysages dans un 
contexte de dérèglement climatique. Ses portraits de 
personnages locaux racontent des histoires de 
jeunesse, de résilience et d’anarchisme.

La nouvelle chasse au trésor des Parcs du Doubs 
(Suisse) et du Doubs Horloger (France) a été 
officiellement inaugurée le 18 juin 2024 aux Brenets.

Composée de 10 panneaux de jeux et d’informations, 
cette activité ludique invite les marcheurs à explorer 
le site de part et d’autre de la frontière franco-suisse 
tout en découvrant l’histoire locale de la contrebande. 
Le parcours commence à la Maison du Site, côté 
français, et s’étend sur 2,6 kilomètres. Chaque 
panneau propose un jeu ou une énigme à résoudre, 
accessible aux enfants dès 6 ans, ainsi que des 
informations historiques, des anecdotes et des 
photos d’archives liées à la contrebande.

Exposition « Culture & Paysages »  
du Festival Alt+1000

Chasse au trésor du PNR

Photos Océane Vincent PNR�
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1ère de couverture : Collège Jean- Claude Bouquet, Villers-le-Lac
4e de couverture : Rue des Terres Rouges

Photos de Jean-Pierre Siron
Directrice de la publication : Dominique Mollier

Mairie de Villers-le-Lac - 1 Rue Pasteur, 25130 Villers-le-Lac
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www.villers-le-lac.fr
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